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LE MOT DU MAIRE 

 
Les atouts patrimoniaux et religieux de notre village sont nombreux et 

ont fondé depuis toujours sa réputation de commune touristique. 
 
Beaucoup de pèlerins et visiteurs viennent des sanctuaires de Lourdes, 

mais les échanges ŜƴǘǊŜ ƴƻǘǊŜ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ Ŝǘ ŎŜƭǳƛ Řǳ tŀȅǎ ŘŜ [ƻǳǊŘŜǎ ƴΩƻƴǘ 
jamais été vraiment fƻǊƳŀƭƛǎŞǎ ƧǳǎǉǳΩŁ ŎŜ ƧƻǳǊΦ 

 
5ŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘΩǳƴ partenariat qui se développe entre notre 

Communauté des Communes du Pays de Nay (CCPN) et celle du Pays de 
Lourdes et Vallée des Gaves (PLVG), plusieurs projets communs sont en train 
ŘŜ ǾƻƛǊ ƭŜ ƧƻǳǊΦ Lƭ ǎΩŀƎƛǘ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ǾŞƭƻ-route qui sera bientôt raccordé à celui des 
Hautes-tȅǊŞƴŞŜǎΣ ŘŜǎ ǇǊƻƧŜǘǎ ŘΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ Řǳ /ƻƭ Řǳ {ƻǳƭƻǊΣ ŘŜ ǇŀǊŎƻǳǊǎ 
touristiques sur le Gave de Pau, et du dispositif Patrimoine en ballade. 

 
/Ŝ ŘŜǊƴƛŜǊ ŎƻƴǎƛǎǘŜ Ŝƴ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩǳƴŜ ŀǇǇƭƛcation Smartphone qui 

permet de découvrir et de visiter un territoire en écoutant les témoignages de 
ses habitants sur son téléphone portable. /ΩŜǎǘ ǳƴ Řispositif innovant, déjà 
initié  sur certains sites de Bigorre (Lourdes, Vallée de Batsurguère, Gavarnie), 
qui sera mis en place sur le territoire du Pŀȅǎ ŘŜ bŀȅΣ ŘΩŀōƻǊŘ Ł [ŜǎǘŜƭƭŜ-
.ŞǘƘŀǊǊŀƳ Ǉǳƛǎ Ŝƴ ±ŀƭƭŞŜ ŘŜ ƭΩhǳȊƻƳ Ŝǘ ŦƛƴŀƴŎŞ ǇŀǊ ƭŀ //tb (15 000 ϵ ǇŀǊ 
parcours). 

 
Les témoignages de personnes ressources de notre village seront 

enregistrés, pour être ensuite diffusés sur certains points du parcours de visite.  
 
!ǾŜŎ ƭŀ ǊŜǎǘŀǳǊŀǘƛƻƴ Řǳ /ŀƭǾŀƛǊŜΣ ŎΩŜǎǘ ŘƻƴŎ ǳƴ ōŜƭ ƻǳǘƛƭ ŘŜ ǾŀƭƻǊƛǎŀǘƛƻƴ 

qui se met en place. Lestelle-Bétharram fait partie des sites touristiques 
ƛƳǇƻǊǘŀƴǘǎ Řǳ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ ǇƻǳǊ ƭŜǎǉǳŜƭǎ ƭŀ //tb Ŝǘ ƭΩhŦŦƛŎŜ ŘŜ ¢ƻǳǊƛǎƳŜ ƳŝƴŜƴǘ 
une politique de mise en valeur dynamique et ambitieuse, qui va booster leur 
fréquentation et donc les retombées économiques. 

 
 
Nous travaillons également à la candidature de notre cité au 

Label « petites cités de caractères ». Lƭ ǎΩŀƎƛǘ ŘŜ ǊŞǇƻƴŘǊŜ Ł ǳƴ ŎŀƘƛŜǊ ŘŜǎ 
charges et ŘΩƛƴǎŎǊƛǊŜ Řŀƴǎ ƭŜǎ ǇǊƻƧŜǘǎ ŘŜ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ Řǳ ǾƛƭƭŀƎŜΣ ŎŜǊǘŀƛƴŜǎ 
ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴǎ ǉǳƛ ŀƳŞƭƛƻǊŜǊƻƴǘ ƭΩŀŎŎǳŜƛƭ ŘŜǎ ǾƛǎƛǘŜǳǊǎΦ  
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Le nouveau gouvernement a décidé de permettre aux communes qui le 

souhaitent, de revenir à la semaine de 4 jours et donc de renoncer aux activités 
ǇŞǊƛǎŎƻƭŀƛǊŜǎΦ 9ƴ ŀŎŎƻǊŘ ŀǾŜŎ ƭŜ /ƻƴǎŜƛƭ ŘΩŞŎƻƭŜ Ŝǘ ƭŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ŘΩLƎƻƴ Ŝǘ ŘŜ 
Montaut,  ce ne sera pas notre cas, en attendant  de reconsidérer notre 
position dans un ŀƴΣ ǎƛ ƭŀ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩEtat au financement de ces activités 
était supprimée.  
 
 

[Ωactivité de nos clubs sportifs va évoluer dès la rentrée de Septembre. Le 
club de foot Entente du Piémont arrête son équipe de foot à 11, faute de 
ƧƻǳŜǳǊǎΦ wŜǎǘŜ ƭΩŞǉǳƛǇŜ ŘŜ Ŧƻƻǘ Ł т ǉǳƛ ŞǾƻƭǳŜǊŀ ǎǳǊ ƭŜ ǎǘŀŘŜ ŘŜ aƻƴǘŀǳǘΦ La 
NASA (Entente footballistique entre Nay Arros-Nay, Saint-Abit, Pardies-Piétat) 
utilisera nos installations et le Club de Rugby Lestelle St Pé jouera à Lestelle 
certains matchs à domicile. 

 
 
Je souhaite à tous les professionnels une très bonne saison touristique, 

un bel été ensoleillé à tout le monde et de bonnes vacances à ceux qui ont la 
ŎƘŀƴŎŜ ŘΩŜƴ prendre. 

 
 

Jean-Marie BERCHON 
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LE MOT DE LA REDACTRICE 
 
 

Χ Rappelons-nous : il y a un an, je vous écrivais ces quelques mots :  
« Oui, notre village est actif, et nous devons continuer à développer des 
activités à proposer aux jeunes et moins jeunes. Vous avez des idées ? Un peu 
de temps ou de savoir-faire à donner ? Des envies ? Venez enrichir nos actions, 
ǾŜƴŜȊ ǇŀǊǘŀƎŜǊηΧ 
 
Et bien, quelle réussite ! Ce premier semestre a vu fleurir initiatives et partages 
pour le plaisir de tous.  
[ΩŜƴǘǊŀƛƴ Ŝǘ ƭŀ ŎǊŞŀǘƛǾƛǘŞ ŘŜ ƴƻǘǊŜ /ƻƳƛǘŞ ŘŜǎ ŦşǘŜǎ ŀ ƳŜƴŞ ǘŀƳōƻǳǊ ōŀǘǘŀƴǘ ŘŜǎ 
animations aussi diverses que variées (concert, soirée béarnaise, fêtes et 
défilé). Une fois lancée l'idée d'un défilé de chars pour les fêtes du village, les 
bonnes volontés se sont rapidement manifestées. Grâce à un élan 
intergénérationnel, cinq chars ont ainsi défilé dans nos rues au rythme de la 
banda. 
bƻǎ ŀƴŎƛŜƴǎ ŘŜ ƭΩ9ǘƻƛƭŜ WƻȅŜǳǎŜ ƻƴǘ Ŧŀƛǘ ŦƭŜǳǊƛǊ ŘŜ ƭŜǳǊǎ ŘƻƛƎǘǎ Ǉarfois un peu 
gourds ou maltraités par les ans, toutes les fleurs décorant ces chars. 
9ǘ ƭŜǎ ŜƴŦŀƴǘǎ ŘŜ ƭΩŞŎƻƭŜ ƻƴǘ Ƴƛǎ ǘƻǳǘ ƭŜǳǊ ŎǆǳǊ Řŀƴǎ ƭŀ ǇǊŞǎŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŜǳǊǎ 
ŀŎǘƛǾƛǘŞǎ ǇŞǊƛǎŎƻƭŀƛǊŜǎ Ŝǘ Řŀƴǎ ƭŜǳǊ ǎǇŜŎǘŀŎƭŜ ŘŜ Ŧƛƴ ŘΩŀƴƴŞŜΦ 
 
De nouveaux habitants arrivent, la fréquentation du camping augmente 
régulièrement, et la place fleurit ! Oui, il fait bon vivre chez nous. 
 
Et il reste encore bien des choses à faire, à découvrir, comme vous avez pu le 
lire dans le mot de notre maire. 
Et bien sûr, la suite des festivités pour les six mois à venir : marché des 
producteurs, finale du 3ème festival des Bastides Enchantées, Corruda et sa 
ƴƻǳǾŜŀǳǘŞΣ ƻǳǾŜǊǘǳǊŜ Řǳ ǇŀǊŎƻǳǊǎ ŘΩƻǊƛŜƴǘŀǘƛƻƴΣ ŎƻƴŎŜǊǘ ŘŜǎ /ƘǆǳǊǎ hƭŘŀǊǊŀΣ 
ŦŜǎǘƛǾŀƭ ŦƭŀƳŜƴŎƻΣ ŜǘŎΧ ŜǘŎΧ 
 
9ǘ ŎΩŜǎǘ Řŀƴǎ ŎŜǘǘŜ Ŧŀœƻƴ ŘΩavancer collectivement vers demain que nous 
continuerons à bâtir un monde qui donnera une brassée de souvenirs heureux 
à nos enfants, et notre envie de faire connaître notre village.  
 
Merci à tous pour votre investissement, et bonnes vacances  
 

Monique DUHOURCAU 
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COMPTES RENDUS DE SEANCES DU CONSEIL MUNICIPAL 

Séance du 29 mars 2017 

Tous les Conseillers Municipaux à l'exception de M. Martell, M. Capdeboscq, Mme Parier 
et M. Breuillé qui ont donné pouvoir  et M. de Sousa 

Secrétaire de séance: M. Alain Graciaa 

1 - Compte administratif des budgets communal, eau, assainissement, locaux 
commerciaux et camp de tourisme  

a) Compte administratif budget principal : [ΩŜȄŎŞŘŜƴǘ ŘŜ ƭΩŜȄŜǊŎƛŎŜ Ŝǎǘ ŘŜ млΦмтмΣон 
ϵ Ŝǘ ƭΩŜȄŎŞŘŜƴǘ ŘŜǎ ǊŜǎǘŜǎ Ł ǊŞŀƭƛǎŜǊ Ŝǎǘ ŘŜ мтΦсом ϵ ǎƻƛǘ ǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ Ǝƭƻōŀƭ ŘŜ 
нтΦулнΣон ϵΦ 

b) Compte administratif de l'eau: [Ŝ ŘŞŦƛŎƛǘ Ǝƭƻōŀƭ Ŝǎǘ ŘŜ фΦнстΣфс ϵ ǇǳƛǎǉǳŜ ƭŀ 
ŦŀŎǘǳǊŀǘƛƻƴ нлмс όŘΩǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ нфΦлстΣфп ϵύ ŀ ŞǘŞ ŜƴŎŀƛǎǎŞŜ Ŝƴ нлмтΦ  

b) Compte administratif de l'assainissement: [Ŝ ŘŞŦƛŎƛǘ Ǝƭƻōŀƭ Ŝǎǘ ŘŜ мΦлфлΣпу ϵ 
ǇǳƛǎǉǳŜ ƭŀ ŦŀŎǘǳǊŀǘƛƻƴ нлмс όŘΩǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ нрΦунтΣул ϵύ ŀ ŞǘŞ ŜƴŎŀƛǎǎŞŜ Ŝƴ нлмтΦ 

c) Compte administratif du camp de tourisme: Le déficit global est dŜ сΦуснΣфу ϵ 
puisque le versement du solde du loyer 2016 est prévu en 2017  

d) Compte administratif des Locaux commerciaux: L'ŜȄŎŞŘŜƴǘ Ǝƭƻōŀƭ ŘŜ мΦрнсΣлф ϵΦ  

[Ŝǎ ŎƻƳǇǘŜǎ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛŦǎ ǎƻƴǘ ŀŘƻǇǘŞǎ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ 

2 - Affectation résultat des budgets communal, eau, assainissement, locaux 
commerciaux et camp de tourisme.  

Les Conseillers Municipaux acceptent unanimement l'affectation du résultat.  
 
3 - Compte de gestion des budgets communal, eau, assainissement, locaux 
commerciaux et camp de tourisme. 
 Les compteǎ ŘŜ ƎŜǎǘƛƻƴ ǎƻƴǘ ŀŘƻǇǘŞǎ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ 
 
4 - Tarifs eau et assainissement  

Le Conseil municipal décide de ne pas modifier le prix du m3 d'eau (1,00 ϵ), ni celui de 
l'assainissement (1, лс ϵύ Ŝt fixe le montant de l'abƻƴƴŜƳŜƴǘ Ł ол ϵ ǇƻǳǊ ƭŜ ǎŜǊǾƛŎŜ ŘŜ ƭ'eau 
Ŝǘ Ł нл ϵ ǇƻǳǊ ƭŜ ǎŜǊǾƛŎŜ Řϥŀǎǎŀƛnissement.  

Le Conseil fixe la participation financière de chaque service pour la mise à disposition 
du personnel communal de la façon suivante:  

{ŜǊǾƛŎŜ ŘŜ ƭϥŜŀǳΥ моΦпмп ϵ  
Service de l'assainissement: 15.924 
   

[Ŝ /ƻƴǎŜƛƭ ŘŞŎƛŘŜ ŘŜ ǊŞŀƭƛǎŜǊ ǳƴ ŜƳǇǊǳƴǘ ŘŜ мрΦллл ϵ ǇƻǳǊ ŦƛƴŀƴŎŜǊ ƭŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ Řǳ 
ǊŞǎŜŀǳ ŘΩŜŀǳ ŀǳ ǘŀǳȄ ŘŜ лΦрт ҈Φ 
5 ς Camp de tourisme 
 Le Conseil fixe la dǳǊŞŜ ŘΩŀƳƻǊǘƛǎǎŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ōƛŜƴǎ Řǳ ŎŀƳǇ ŘŜ ǘƻǳǊƛǎƳŜ : 

- 30 ans pour les travaux de la piscine et les aménagements de terrain 
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- нл ŀƴǎ ǇƻǳǊ ƭΩŀƎŜƴŎŜƳŜƴǘ ƻǳ ŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ ŘŜ ōŃǘƛƳŜƴǘǎ 

- р ŀƴǎ ǇƻǳǊ ƭΩŀŎǉǳƛǎƛǘƛƻƴ ŘŜ ǇŜǘƛǘ ƳŀǘŞǊƛŜƭΦ 

 
Le Conseil fixe la participation financière pour mise à disposition du personnel 
ŎƻƳƳǳƴŀƭ Ł оΦрлл ϵ 

 
6 - Budgets primitifs 2017  

a) Service de l'eau:  

Le Conseil municipal vote les propositions nouvelles du budget primitif de l'exercice 
2017.  
Il est équilibré en Investissement à la somme de 28.165 ϵ et en Fonctionnement à la 
somme de 73.264 ϵΦ Lƭ ƛƴǘŝƎǊŜ ƭŜ ǊŜƳǇƭŀŎŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ŘŜǊƴƛŜǊǎ ōǊŀƴŎƘŜƳŜƴǘǎ Ŝƴ ǇƭƻƳō 
et une extension du réseau rue du Vieux Lavoir  

b) Service assainissement:  
Le Conseil municipal vote les propositions nouvelles du budget primitif de l'exercice 
2017.  
Lƭ Ŝǎǘ ŞǉǳƛƭƛōǊŞ Ŝƴ LƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘ Ł ƭŀ ǎƻƳƳŜ ŘŜ тсΦфус ϵ Ŝǘ Ŝƴ CƻƴŎǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘ Ł ƭŀ 
somme de 89.231 ϵΦ Lƭ ƛƴǘŝƎǊŜ ƭŀ ǊŞŀƭƛǎŀǘƛƻƴ Řǳ ǎŎƘŞƳŀ ŘƛǊŜŎǘŜǳǊ. 

c) Camp de tourisme:  
Le Conseil municipal vote les propositions nouvelles du budget primitif de l'exercice 
2017.  
Lƭ Ŝǎǘ ŞǉǳƛƭƛōǊŞ Ŝƴ LƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘ Ł ƭŀ ǎƻƳƳŜ ŘŜ нсΦспм ϵ Ŝǘ Ŝƴ CƻƴŎǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘ Ł ƭŀ 
somme de 22.063 ϵ. Lƭ ƛƴǘŝƎǊŜ ƭΩƛƴǎǘŀƭƭŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ōŀǊǊƛŝǊŜ ŀǳǘƻƳŀǘƛǉǳŜ Ŝǘ ƭŜ 
renouvellement des chaises et tabourets des chalets. 

d) Locaux commerciaux:  
Le budget primitif des locaux commerciaux s'équilibre à мпΦпрс ϵ ǇƻǳǊ ƭŀ ǎŜŎǘƛƻƴ ŘŜ 
ŦƻƴŎǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘ Ŝǘ Ł млΦотр ϵ ǇƻǳǊ ƭŀ ǎŜŎǘƛƻƴ Ř'investissement.  
Le Conseil vote à l'unanimité le budget présenté.  
 

7 ς Prise de compétence Jeunesse par la CCPN  
Le Conseil se prononce favorablement sur la prise de compétence « Jeunesse » par 

la Communauté de Communes du Pays de Nay. 
 
8 ς Opposition au transfert ŘŜ ƭŀ ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜ t[¦ Ł ƭΩŞŎƘŜƭƭŜ ƛƴǘŜǊŎƻƳƳǳƴŀƭŜ 

Le Conseil se prononce défavorablement sur la prise de compétence PLU par la 
Communauté de Communes du Pays de Nay. 
 
9 ς !ŘƘŞǎƛƻƴ Ł ǳƴ ƎǊƻǳǇŜƳŜƴǘ ŘŜ ŎƻƳƳŀƴŘŜ ǇƻǳǊ ƭΩŀŎƘŀǘ ŘΩŞƴŜǊƎƛŜǎ 
[Ŝ /ƻƴǎŜƛƭ ŘŞŎƛŘŜ ŘŜ ŎƻƴŦƛǊƳŜǊ ƭΩŀŘƘŞǎƛƻƴ ŀǳ ƎǊƻǳǇŜƳŜƴǘ ŘŜ ŎƻƳƳŀƴŘŜǎ ǇƻǳǊ ƭΩŀŎƘŀǘ 

ŘΩŞƴŜǊƎƛŜǎΦ 
 

10 - !ŘƘŞǎƛƻƴ Ł ƭΩ!ǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ ŘŜǎ aŀƛǊŜǎ ǊǳǊaux 
[Ŝ /ƻƴǎŜƛƭ ŘŞŎƛŘŜ ŘΩŀŘƘŞǊŜǊ Ł ƭΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ ŘŜǎ aŀƛǊŜǎ ǊǳǊŀǳȄ ŘŜǎ tȅǊŞƴŞŜǎ-Atlantiques 

11 - Marché de producteur de Pays  
Un marché de producteur de pays sera organisé, le 5 août 2017, en partenariat avec la 
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Chambre d'Agriculture.  

12 - Convention avec la SPA ŘΩ!ȊŜǊŜƛȄ 
[Ŝ /ƻƴǎŜƛƭ ŀǳǘƻǊƛǎŜ ƭŜ aŀƛǊŜ Ł ǎƛƎƴŜǊ ǳƴŜ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴ ŀǾŜŎ ƭŀ {t!ср ǇƻǳǊ ƭΩŀŎŎǳŜƛƭ Ŝǘ ƭŀ 

garde des animaux errants ou dangereux 

13 - /ƻƴǾŜƴǘƛƻƴ ŘŜ ǇŀǎǎŀƎŜ ǇƻǳǊ ƭŜ ǇŀǊŎƻǳǊǎ ŘΩƻǊƛŜƴǘŀǘƛƻƴ 
Le Conseil autorise le Maire à signer une convention avec les propriétaires accueillants le 

ǇŀǊŎƻǳǊǎ ŘΩƻǊƛŜƴǘŀǘƛƻƴΦ 

14 - Restauration Calvaire 
Le Conseil sollicite les subventions de la Région et du Département pour la 1ère tranche 

de travaux. 
 

 
Séance du vendredi 14 avril 2017 

 
Les membres du Conseil municipal sont préǎŜƴǘǎ Ł ƭΩŜȄŎŜǇǘƛƻƴ ŘŜ aƳŜ tŀǊƛŜǊΣ aΦ DǊŀŎƛŀŀ Ŝǘ 
M. Vallée, qui ont donné pouvoir 
Secrétaire de séance : Mme Duhourcau   
 
Evolution du produit fiscal - ¢ŀǳȄ ŘΩƛƳǇƻǎƛǘƛƻƴ 
/ƻƳǇǘŜ ǘŜƴǳ Řǳ ǇǊƻŘǳƛǘ ŀǘǘŜƴŘǳ  ŘŜ мумΦфпс ϵ ǇƻǳǊ ƭŜ ōǳŘƎŜǘ нлмтΣ ƭŜǎ ǘŀǳȄ ǎǳƛǾŀƴǘǎ 

ǎƻƴǘ ǾƻǘŞǎ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ  
- taxe habitation   : 9,18% 
- taxe foncière bâti   : 9,58% 
- taxe foncière non Bâti  : 40,48% 
 

Budget Primitif Communal 
En préambule, M. le Maire expose les grandes lignes de ce budget établi par la 

Commission des finances et les principaux investissements pour 2017 : travaux de voirie, 
ǇƻǳǊǎǳƛǘŜ ŘŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ  ŘŜǎ ōŃǘƛƳŜƴǘǎ ŀŎǉǳƛǎΣ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǘƛƻƴ Ł ƭŀ ŎƻƴǎǘǊǳŎǘƛƻƴ 
du centre de secours, réalisation de la 1er tranche de travaux de restauration du calvaire et 
acquisition de matériel et.  

[ŀ ǎŜŎǘƛƻƴ ŦƻƴŎǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘ ǎΩŞǉǳƛƭƛōǊŜ Ł слу пнр ϵΣ ǇŜǊƳŜǘǘŀƴǘ ǳƴ ǇǊŞƭŝǾŜƳŜƴǘ ŘŜ 
пнΦфрн ϵ ŀǳ ǇǊƻŦƛǘ ŘŜ ƭŀ ǎŜŎǘƛƻƴ ƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘΦ 

[ŀ ǎŜŎǘƛƻƴ ƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘ Ŝǎǘ ŞǉǳƛƭƛōǊŞŜ Ł  фррΦппр ϵΦ 9ƭƭŜ ƛƴǘŝƎǊŜ ƭŀ мère tranche de 
restauration du calvaire pour un montant ŘŜ тфтΦмср ϵΦ /Ŝ ǇǊƻƎǊŀƳƳŜ Ŝǎǘ financé par la 
DRAC, la Région, le Département et la participation des Amis des Sanctuaires. Dans le cadre 
ŘŜ ƭŀ ƳŀƞǘǊƛǎŜ ŘΩƻǳǾǊŀƎŜ ŘŞƭŞƎǳŞŜ ƭŀ /ƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ /ƻƳƳǳƴŜǎ Řǳ tŀȅǎ ŘŜ bŀȅ ŀǎǎǳǊŜ ƭŜ 
suivi administratif et financier du dossier et le préfinancement des subventions et de la  TVA. 

[Ω!ǎǎŜƳōƭŞŜ /ƻƳƳǳƴŀƭŜ ǾƻǘŜ ŎŜ ōǳŘƎŜǘ ǇǊƛƳƛǘƛŦ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞΦ 
 
Programme de voirie 2017 : 
 Sur proposition des commissions de voirie et des finances, le Conseil retient le 
programme de voirie suivant : 

- le chemin Marty-Debat sera refait, 
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-  ƭŜ ŎƘŜƳƛƴ ŘŜ ƭΩ!ǊǊƻǳǘƛǎ ǎŜǊŀ ǊŞǇŀǊŞ ŀǾŜŎ ŘŜǎ ŜƳǇƭƻƛǎ ŀǾŀƴǘ ŘΩşǘǊŜ Ƴƛǎ Ŝƴ ǇǊƛƻǊƛǘŞ ǎǳǊ 
le budget 2018 

- une aire de retournement pour le camion de ramassage des ordures sera effectuée 
rues Sully/Soum det Castet. 

 
Tarifs 2017 

P  Concession cimetière (le m²) - Inchangé 
- perpétuelle : 42 ϵ 

  - 30 ans Υ мс ϵ 
  - 15 ans Υ у ϵ 

P Plaçage :  (inchangé) 
  <25 m²:  Υ   тΣлл ϵ 
  entre 25 et 50 m² Υ млΣлл ϵ 
  entre 50 et 100 m² Υ мнΣлл ϵ 

les 100 m²  Υ мрΣлл ϵ 
P  Prêts des salles et du matériel : (inchangés) 

¶ Aux particuliers de la Commune : 
-  location des salles :     gratuite 
-  fourniture chauffage :     пл ϵκƧƻǳǊ 
-  location chaises :                                        лΣол ϵ 
-  location table:                                         лΣул ϵ 

¶ Pour les Associations et groupes organisés de la Commune : (Gratuité complète) 
 

¶ Pour toute autre personne ou groupe : 
-  location de la salle des fêtes, 
       sans chauffage et avec matériel sur place : 
  la journée :  млл ϵ 
  le week-end :  олл ϵ 
- location de la salle des fêtes, 
       avec chauffage et avec matériel sur place :  
  la journée мур ϵ 
  le week-end птл ϵ 
- ƭƻŎŀǘƛƻƴ ǎŀƭƭŜ ŘŜ ƭΩLǎŀǊŎŜΣ ǎŀƴǎ ŎƘŀǳŦŦŀƎŜ :  мсл ϵκƧ 
- ƭƻŎŀǘƛƻƴ ǎŀƭƭŜ ŘŜ ƭΩLǎŀǊŎŜΣ ŀǾŜŎ ŎƘŀǳŦŦŀƎŜ :  ннр ϵκƧ 
 

P  Le forfait des fournitures scolaires : ул ϵ όƛƴŎƘŀƴƎŞύ 
 

P  Services périscolaires :  

¶ Cantine :  
Repas enfant :   оΣнл ϵ 
Repas des commensaux :   пΣсл ϵ 
 

¶ Garderie : tarif inchangé  mais payante à partir de 15 h 30 à compter du 1er 
septembre 2017 
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Nombre d'enfants à 
charge 

Revenus 2015 

Inférieurs à Ne dépassant pas Supérieurs à 

1 enfant нлΦрлф ϵ прΦртр  ϵ прΦртр ϵ 

2 enfants ноΦпнл ϵ рнΦлпп ϵ рнΦлпп ϵ 

3 enfants нсΦоом ϵ руΦрмо ϵ руΦрмо ϵ 

   Premier enfant мΣрл ϵ κ ƧƻǳǊ нΣмл ϵ κ ƧƻǳǊ нΣтл ϵ κ ƧƻǳǊ 

   Autres enfants лΣтр ϵ κ ƧƻǳǊ мΣлрϵ κƧƻǳǊ мΣор ϵ κƧƻǳǊ 

 
P  Repas à domicile :  тΣрл ϵ  

 !ŘƻǇǘŞǎ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ 

Subventions  
CCAS   1 500 ϵ 
Comité des fêtes п ллл ϵ 
La Corruda     флл ϵ 

!ŘƻǇǘŞŜǎ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ 
 
Centre de loisir Pinocchio 

[ΩŀŎŎǳŜƛƭ ŘŜ ƭƻƛǎƛǊǎ ǎŀƴǎ hébergement (ALSH) Pinocchio connaît une excellente 
ŦǊŞǉǳŜƴǘŀǘƛƻƴ ŀǾŜŎ ǳƴŜ ƳƻȅŜƴƴŜ ŘŜ нл ŜƴŦŀƴǘǎ Ł ƭΩŀƴƴŞŜΣ ǎǳǊ ǳƴŜ ŎŀǇŀŎƛǘŞ ŘΩŀŎŎǳŜƛƭ 
maximum de 22 enfants. 

{ǳƛǘŜ Ł ƭΩŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜ ŦǊŞǉǳŜƴǘŀǘƛƻƴ Ŝƴ нлмсΣ ƭŜ /ƻƴǎŜƛƭ ŘŞŎƛŘŜ ŘΩŀǘǘǊƛōǳŜǊ ǳƴŜ 
subvention comǇƭŞƳŜƴǘŀƛǊŜ  Ł ƭΩ!ǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ tƛƴƻŎŎƘƛƻ ŘΩǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ мΦпот ϵΦ 

tƻǳǊ ƭΩŀƴƴŞŜ нлмтΣ ƭŀ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎ Ŝǎǘ ŦƛȄŞŜ Ł мр ϵκƧƻǳǊκǇŀǊ ŜƴŦŀƴǘǎΣ 
sachant que la CAF reversera 50 % de cette prise en charge. 

A compter du 1er mai, le SIVU Pinocchio assurera la gestion de la structure 
!ŘƻǇǘŞ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ 

 
Séance du vendredi 16 Juin 2017 

 
[Ŝǎ ƳŜƳōǊŜǎ Řǳ /ƻƴǎŜƛƭ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭ ǎƻƴǘ ǇǊŞǎŜƴǘǎ Ł ƭΩŜȄŎŜǇǘƛƻƴ M Nicolau-Parrô, 
M Capdeboscq, M Martell, M De Sousa, et M Vallée  qui ont donné pouvoir 
 
Secrétaire de séance : M Graciaa   
 
 
1. tƭŀƴ ƭƻŎŀƭ ŘΩǳǊōŀƴƛǎƳŜ 
aƻŘƛŦƛŎŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴ Řǳ t[¦ ǇƻǳǊ ŀǳǘƻǊƛǎŜǊ ƭŜǎ ǇǊƻǇǊƛŞǘŀƛǊŜǎ ŘŜ ƭŀ ȊƻƴŜ b Ŝǘ ! Ł 
pouvoir bâtir en limite de propriété ou avec un recul de 3m. 
Unanimité. 
 
2. [Ŝ ŎƘŜƳƛƴ ŘŜ ƭΩ!ǊǊƻǳǘƛǎ   
Le chemin menant à Asson est assis sur des parcelles de la propriété Camborde et 
Monrepos.  
Pour régulariser cette situation, le Maire est autorisé à signer une cession à titre gratuit avec 
les propriétaires de cette emprise. 
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!Ǿƛǎ ŦŀǾƻǊŀōƭŜ ǇƻǳǊ ŎŜǘǘŜ ŀŎǉǳƛǎƛǘƛƻƴ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞΦ 
 
3. Club du troisième âge. 
bƻǘǊŜ Ŏƭǳō Řǳ ǘǊƻƛǎƛŝƳŜ ŃƎŜ ŦşǘŜ ǎŜǎ ǉǳŀǊŀƴǘŜ ŀƴƴŞŜǎ ŘΩŜȄƛǎǘŜƴŎŜΦ ¦ƴŜ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴ ŘŜ нлл ϵ  
est accordée pour participer aux festivités qui  marquent cet anniversaire. 
 
4. Admission en non-valeur concernant les locaux commerciaux. 
Le Conseil municipal, décide ŘŜ ǎǳǊǎŜƻƛǊ Ł ƭΩŀŘƳƛǎǎƛƻƴ Ŝƴ ƴƻƴ-valeur les produits déclarés 
irrécouvrables par le M le Trésorier 
Unanimité. 
 
5. Délibération budgétaire modificatives 
¦ƴŜ ŘŞƭƛōŞǊŀǘƛƻƴ ōǳŘƎŞǘŀƛǊŜ ƳƻŘƛŦƛŎŀǘƛǾŜ Ŝǎǘ ǾƻǘŞŜ ǇƻǳǊ ƭΩŀƧǳǎǘŜƳŜƴǘ ŘŜ ŎǊŞŘƛǘǎ ŘŜ 
fonctionnement 
 
6.  : DéclaǊŀǘƛƻƴ ŘΩƛƴǘŜƴǘƛƻƴ ŘΩŀƭƛŞƴŜǊ 
Le Conseil municipal décide de ne pas exercer son droit de préemption sur la vente de la 
propriété de M et Mme COUPAU sise chemin Esmoule cadastrée A 500 et 984. 
 
7. wŜǘǊŀƛǘ {ŜǊǾƛŎŜ ¦ǊōŀƴƛǎƳŜ LƴǘŜǊŎƻƳƳǳƴŀƭ ŘŜ ƭΩ!tD[ 
Le Conseil municipal, décide de se retirer du Service Urbanisme Intercommunal de ƭΩ!ƎŜƴŎŜ 
Publique de Gestion Locale. 
 
8. Entretien éclairage public 
[Ŝ /ƻƴǎŜƛƭ ŘŞŎƛŘŜ ŘŜ ƳŀƛƴǘŜƴƛǊ ǎƻƴ ŀŘƘŞǎƛƻƴ ŀǳ ǎŜǊǾƛŎŜ ƳǳǘǳŀƭƛǎŞ ŘΩŜƴǘǊŜǘƛŜƴ ŘΩŞŎƭŀƛǊŀƎŜ 
public du SDEPA pour les trois prochaines années. 
 

Séance du vendredi 30 juin 2017 
 
[Ŝǎ ƳŜƳōǊŜǎ Řǳ /ƻƴǎŜƛƭ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭ ǎƻƴǘ ǇǊŞǎŜƴǘǎ Ł ƭΩŜȄŎŜǇǘƛƻƴ ŘŜ aƳŜ .ƻƴƴŜŦƻƴΣ 
M Nicolau-Parro, M Martell, M Capdeboscq, M De Sousa et M Breuillé, qui ont donné 
pouvoir 
Secrétaire de séance : M Graciaa   
 

1. Représentation communale aux élections sénatoriales de septembre 2017. 
La commune de Lestelle doit élire trois représentants et leurs suppléants pour 
participer aux élections sénatoriales qui se dérouleront le 24 septembre.  

¶ Une seule liste de candidats se présente pour pourvoir les titulaires : 
BERCHON Jean-Marie. 
SEPE Jean 
LADESBIE Jean-Marc 
9ƭǳǎ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎ Ŝǘ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŞǎ 

¶ Une seule liste pour les suppléants : 
MAGENDIE Sabine 
DUHOURCAU Monique 
CAZUS Denis 
9ƭǳǎ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎ Ŝǘ ǊŜprésentés 
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2. Le patrimoine en ballade. 

Le projet de patrimoine en balade est proposé par le PETR du Pays de Lourdes et 
±ŀƭƭŞŜǎ ŘŜǎ DŀǾŜǎΦ Lƭ ŎƻƴǎƛǎǘŜ Ŝƴ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩǳƴŜ ŀǇǇƭƛŎŀǘƛƻƴ ǎƳŀǊǘǇƘƻƴŜ ŘŜ 
géolocalisation qui diffuse des contenus numériques innovants en vue de promouvoir 
le  tourisme numérique sur le territoire.  
La communauté de Lourdes, qui est porteuse du projet, a proposé à la Communauté 
ŘŜ /ƻƳƳǳƴŜǎ Řǳ tŀȅǎ ŘŜ bŀȅ  ŘΩƛƴǘŞƎǊŜǊ ǳƴ ǇŀǊŎƻǳǊǎ ǎǳǊ [ŜǎǘŜƭƭŜ-Bétharram. Le coût 
du dispositif est de 15Φллл ϵ ǇǊƛǎ Ŝƴ ŎƘŀǊƎŜ ǇŀǊ ƭŀ //tbΦ 
Le Conseil accepte cette proposition valorisante pour notre tourisme et patrimoine à 
ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞΦ 
 

3. 5ŞŎƭŀǊŀǘƛƻƴ ŘΩƛƴǘŜƴǘƛƻƴ !ƭƛŞƴŀǘƛƻƴ LƳƳƻōƛƭƛŝǊŜΦ 
Suite aux projets de vente de propriété sise 9 Rue Mal Leclerc, le Conseil ŘŞŎƭŀǊŜ ǉǳΩƛƭ 
ƴΩŀ Ǉŀǎ ƭΩƛƴǘŜƴǘƛƻƴ ŘΩŀƭƛŞƴŜǊ ŎŜǎ ōƛŜƴǎΦ Unanimité 
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EAU ET ASSAINISSEMENT  

 

 

L'eau  

Le programme de remplacement des branchements et raccordements plomb a été réalisé en 
plusieurs tranches. Il est aujourd'hui arrivé à son terme.  

Ces travaux ont été l'occasion de rénover et sécuriser l'alimentation en eau des usagers de la 
rue du Vieux Moulin. L'ancienne conduite passait au-dessous des habitations voisines, ce qui 
présentait un risque en cas de rupture ou de fuite de cette canalisation vieillissante.  

Le réseau communal est ancien et nécessite un vigilance au quotidien. Ceci permet 
d'intervenir rapidement afin de réparer les fuites. 

Ce printemps une importante fuite a été décelée avenue du Béarn. Sa réparation et celle 
d'autres moins importantes, a permis d'obtenir un rendement de réseau (très faible niveau 
de fuite) rarement atteint. 

Si l'eau n'est pas une denrée rare dans notre région, la préservation des ressources 
naturelles doit rester une priorité. 

 

L'assainissement 

 

La société G2C a élaboré en 2016 le schéma directeur d'assainissement. Les mesures et 
analyses se sont poursuivies jusqu'au printemps dernier. Un rapport définitif et détaillé de 
notre réseau d'assainissement devrait nous être remis dans les prochaines semaines. Un 
bilan synthétique vous sera présenté dans le prochain numéro. 
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COMMISSION SCOLAIRE ET PERISCOLAIRE   

Une année ōƛŜƴ ǊŜƳǇƭƛŜΦΦΦΦΦǇƻǳǊ ƭŜǎ ¢!t ό¢ŜƳǇǎ ŘΩ!ctivités Périscolaire) 

Les enfants ont pu cette année encore découvrir de nouvelles activités, notamment les 
percussions africaines, et participé à la création et au défilé de leur char lors des fêtes du 
village. Merci au Comité des fêtes de nous avoir convié à ce projet. 

Pour la rentrée 2017/2018, 66 enfants sont inscrits à ce jour pour septembre qui seront 
répartis en 3 classes. 

L'organisation du temps scolaire et périscolaire reste inchangée. Nous maintenons pour une 
ŀƴƴŞŜ ǎǳǇǇƭŞƳŜƴǘŀƛǊŜ ƭŜǎ ŀŎǘƛǾƛǘŞǎ ŘŜ мрƘол Ł мсƘол ŀǳ ƳşƳŜ ǘŀǊƛŦΣ ǎƻƛǘ мϵ ǇŀǊ ǎŜƳŀƛƴŜΦ 
Par contre, la garderie devient payante à partir de 15h30. 

Les enfants retrouveront avec plaisir Cécile Malaval (éveil musical et chant choral), Thierry 
Péré (sport), Mimi Mat (art pictural), pour les CP et CE1 Mirjam Holling (mosaïque), et pour 
les maternelles Isabelle Schweitzer (contes+dessins). L'activité zumba continue mais avec 
une nouvelle intervenante. Le centre aéré Pinocchio reste partenaire des TAP. 

Enfin, j'espère que l'aide aux devoirs perdurera. Quelle joie ai-je ressentie quand un beau 
jour de janvier Mme Danièle Descamps m'a appelée pour m'annoncer que, accompagnée de 
son mari Marc et de Mme Renée Saubatte, ils souhaitaient intervenir au sein de l'école. 
Malgré des hauts et des bas, l'aide aux devoirs a continué jusqu'à cette fin d'année scolaire. 
Je les remercie d'avoir donné de leur temps et de leur patience... Peut-être les reverrons-
nous l'année prochaine avec de nouvelles recrues ??? 

Je tiens aussi à remercier tous les intervenants, le personnel communal, Mme Monique 
Duhourcau, M. et Mme Mengelle pour leur investissement dans la réalisation des chars et le 
spectacƭŜ ŘŜ Ŧƛƴ ŘΩŀƴƴŞŜ ŘŜ ƭΩŞŎƻƭŜΣ ƭŜǎ ǇŜǘƛǘŜǎ Ƴŀƛƴǎ ŘŜ ƭϥ9ǘƻƛƭŜ WƻȅŜǳǎŜΣ ǎƻǳǎ ƭŀ ƘƻǳƭŜǘǘŜ ŘŜ 
Mme Anne-Marie Malaganne, qui ont orné le char des TAP de leurs magnifiques fleurs de 
papier, sans oublier Mme Nadine Magendie et Mme Denise Poumarou qui ont confectionné 
les costumes des enfants. 

 9ƴŦƛƴΣ ƧŜ ǊŜƳŜǊŎƛŜ ŘŜ ǘƻǳǘ ŎǆǳǊ tƛŜǊǊŜǘǘŜΣ ǉǳƛ Ŝǎǘ ŀǳƧƻǳǊŘϥƘǳƛ Ł ƭŀ ǊŜǘǊŀƛǘŜ ŘŜ ƳϥŀǾƻƛǊ ŞǇŀǳƭŞΣ 
aiguillé pour mettre au mieux le fonctionnement du temps périscolaire pendant ces 3 
dernières années. 

En vous souhaitant de bonnes vacances !!!  

 

 

Sabine Magendie 
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COMMISSION JEUNESSE ET SPORT  

 

 
LE PARCOURS DôORIENTATION EST OUVERT ! 

 
 
 
Depuis toujours, l'homme a eu besoin de s'orienter. Pour retrouver le chemin de sa caverne, 
le chasseur disposait de repères visuels (végétaux, étƻƛƭŜǎ Χύ Ǉǳƛǎ ǾƛƴǊŜƴǘ ƭŜǎ ŎŀǊǘŜǎ 
géographiques et la boussole. Aujourd'hui, les GPS et autres technologies satellitaires ont 
remplacé tout cela, ou presque. 
 
tŀǊǘƛǊ Ł ƭΩŀǾŜƴǘǳǊŜ ƴŜ ƴŞŎŜǎǎƛǘŜ Ǉƭǳǎ ŘϥşǘǊŜ ǳƴ ƎǊŀƴŘ ƻōǎŜǊǾŀǘŜǳǊ ŜǘΣ ƭŜǎ ȅŜǳȄ ǊƛǾŞǎ ǎǳǊ ƴƻǘǊŜ 
écran, nous portons un regard différent sur notre environnement.  Nous oublions 
d'observer, d'analyser, d'interpréter ce qui nous entoure.  
Le parcours d'orientation permet de lever le nez pour regarder.  
 
aƛǎ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ǇŀǊ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜΣ ǎƻǳǎ ƭΩŞƎƛŘŜ Řǳ /ΦhΦhΦ[Φ (Club orientation et oxygénation de 
loisirs) il ne nécessite aucune compétence sportive particulière et s'adresse à un large public 
(scolaires, sportifs, grand public).  
 
Il se situe dans les limites des terrains boisés et agricoles de la commune. On y accède 
aisément en empruntant les chemins qui partent de notre village. 
 
Faisant appel à l'observation, à la logique et au bon sens, il est organisé à partir de détails 
caractéristiques du terrain matérialisés par des balises installées à demeure. Un  panneau 
d'information situé au départ des parcours (parking de Bétharram) rappellent quelques 
consignes de base. 
   
Une carte du parcours est à disposition à la mairie de Lestelle-Bétharram.  
 

Mario DE SOUSA 
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LES FETES DU VILLAGE 

 

        
 

                             
 

TOUT D'ABORD ... ON PREPARE   

            
 

            
 

       
 

ENSUITE é 
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EN IMAGES ! 

 

     
 

     
 

     
et la f°te de lô®cole 

        
 

   FERMONS LA PORTE DES FETES 2017     
 

RENDEZ VOUS DANS UN AN !...  


